

# Editoriales y Artículos de Opinión

14 de septiembre del 2024



opinión

CRÓNICA  
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

## ¿Al fin llega la libertad para el hombre y la justicia para el pueblo?

Mañana 15 de septiembre es la fecha marcada por la transición municipalista, Día de la Independencia, un término ya devaluado por los tiempos políticos actuales, pero que se mantiene firme con las ansias de ser reivindicado, y los movimientos municipalistas son fuente y plataforma para continuar los cambios y transformaciones desde las verdaderas bases sociales y políticas, a donde no llega la autenticidad de la información y si mucha confusión que les genera desconfianza y escepticismo acerca de las nuevas y añejas consignas de Libertad para el hombre Justicia para el pueblo e Independencia para la Nación.

La fascinación que pueden traer las reformas a la sociedad, ante el verdadero pueblo y los ciudadanos, necesitará tiempo para ser entendida y comprendida enteramente y para ello, la cultura política de la hegemonía y dominación, requiere de armonía, credibilidad, vocación, lealtad, fidelidad, plena convicción, valores y decisiones que al seno de los ayuntamientos en los municipios y comunidades, tienen que completar el ciclo de la respuesta desde la gente, las opiniones críticas, el análisis total y por consecuencia, la determinación para dar seguimiento a esos cambios y transformaciones que hoy sacuden a los mexicanos y que exhiben lamentable y hasta dolorosa división.

### ESTREMECIMIENTO SOCIAL

Nunca en la historia del país habíamos visto un estremecimiento social como éste generado por la reforma judicial, es una situación no solo inédita también compleja que tiene que comenzar a discernir desde abajo, desde los municipios y a través de una comunicación nítida, contenida de veracidad, claridad y sencillez para que pronto sea asimilada por los simples mortales que solo han visto pasar las tormentas, sufrirlas y ser las víctimas de los efectos, incluso todavía desconocidos por imperceptibles y cargados de dudas.

Los relevos, los cambios en los municipios y sus ayuntamientos, la transición municipalista tiene que ser también momento constitucional para con autenticidad informar, orientar y explicar a la gente sobre la importancia y trascendencia de la reforma judicial, los alcaldes y sus regidores y síndicos, que son autoridades de plena inmediatez y dirección ante los ciudadanos, tendrán que lograr la cabal y justa interpretación sobre la dimensión de esos cambios sobre la elección popular de ministros, magistrados y jueces.

Tiene que generarse una movilización esencialmente motivadora y excepcionalmente alentadora para que se rompa ese ambiente o atmósfera de desconfianza, inseguridad e incertidumbre ante los cambios que traen las reformas, en la circunstancia de hoy, no solo los ayuntamientos del poder de la cuarta transformación o de la nueva gobernanza tendrán que actuar con óptima sensibilidad, también los alcaldes, regidores y síndicos de la oposición, tendrán la obligación de proceder con fidelidad a los términos, fondos y formas de la reforma, no se vale la distorsión por el sólo ánimo de lograr o reconquistar preferencias, tienen que hacerlo con absoluta honestidad y total claridad.

El mañana de la Independencia Nacional ya es otro, para estos momentos es necesario enfatizar a la gente que se vive otra realidad política y otro escenario de legalidad hacia la justicia por la que todos luchan por la igualdad, equidad, honestidad y alejada de visos o restos de corrupción.

Sondeo  
imagenzac.com.mx

¿Está de acuerdo con la reciente aprobación de la reforma al Poder Judicial por parte de la LXV Legislatura de Zacatecas?



## Rechazo mayoritario a Reforma Judicial en Zacatecas

Redacción

@ZacatecasImagen

Un sondeo realizado por Grupo ImagenZac ha puesto de manifiesto un fuerte rechazo a la reciente reforma al Poder Judicial aprobada por la LXV (65) Legislatura de Zacatecas.

La encuesta preguntó a los ciudadanos si estaban de acuerdo con la reforma y 75.99 por ciento de los participantes respondió negativamente. Sólo 24.11 por ciento mostró apoyo a los cambios legislativos.

El alto porcentaje de desaprobación sugiere una preocupación significativa entre la población sobre los efectos y la implementación de la reforma judicial.

Este descontento podría tener implicaciones para el debate público y las futuras decisiones legislativas en el estado. La reacción ciudadana subraya la necesidad de un diálogo más amplio y transparente sobre las reformas propuestas y su impacto en el sistema judicial de Zacatecas.

Mi Jardín de Flores  
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

‘Sería bueno pensar en que se publique el 15 de septiembre porque es una reforma importantísima. Es reafirmar que en México hay una auténtica democracia, que el pueblo elige a sus representantes, que el pueblo elige a los servidores públicos de los tres poderes, que esa es la democracia, no las élites, no la llamada clase política, no la oligarquía. Todos, cada ciudadano de acuerdo a la Constitución, tiene derecho a votar y ser votado y esa es la democracia representativa y, al mismo tiempo, democracia participativa’: Andrés Manuel López Obrador.

**CHALCHIHUITES, ZAC.-** Viernes 13 de Septiembre de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

¿USTEDES conocen a la vieja esa llamada María Teresa López García, flamante diputada local panadera, que insultó a mi ‘cabecita de algodón’, al llamarle ‘desquiciado’?

-NO, LA verdad no, hasta ahora supe de ella porque apareció en nuestro Diario Página 24 Zacatecas-.

-VENDE tortas -tercia don Roberto-, es fifi y presume tener varios negocios más y una constructora llamada Dicozac; es panadera desde hace muchos y diputada plurinominal-.

-EL QUE sea fifi y que tenga muchos negocios y mucho dinero, no le da derecho de insultar al mejor Presidente de la República que ha tenido nuestro país, del general Lázaro Cárdenas del Río para acá; mi ‘cabecita de algodón’ no está solo, que lo sepa de una vez la vieja pedorra esa-.

-NO SE enoje, doña Petra, lo que sucede es que doña María Teresa estaba molesta porque se aprobó la reforma al Poder Judicial Federal-.

-PUES que les reclame a sus propios corregionarios que no han sabido llegarle al pueblo, ahí está el tal Miguel Ángel Yunes Márquez, senador panadero que voto a favor de la reforma y al de MC que no asistió a la Cámara de Senadores a votar en contra, pero que a mi ‘cabecita de algodón’ lo respete la vieja loca esa resentida.

## Mi Jardín de Flores

Una tal María Teresa López

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



María Teresa López García



Miguel Ángel Yunes Márquez



Jorge Miranda Castro



Julio Alfredo Lazalde López



María Guadalupe Ortiz Robles



Eleuterio Ramos Leal

“LA güey dijo que la reforma estaba plagada de cosas ridiculas, la ‘ridícula’ es ella que llegó al poder por la vía plurinominal, porque por mayoría no hubiera llegado la pedorra esa”.

-TRANQUILA, doña Petra, no haga corajes: total, no le haga caso, ignórela-.

-ES QUE da coraje, madre Teresa, dijo que ‘Zacatecas es uno de los estados más violentos del país’, pero del David no dijo nada, sabiendo de que él es el responsable: ‘zacatito pa’l conejo’, ¿verdad?, ¡vieja mamona, ojalá y se le echen a perder sus tortas!-.

El Eleuterio Ramos le Dejó un Cochinerito a la Lupita Ortiz

-QUIEN SE sacó la rifa del tigre, es doña María Guadalupe Ortiz Robles, alcaldesa electa del municipio de Valparaíso, quien heredará graves problemas financieros y con apenas 22 policías, según dijo a nuestro Diario Página 24 Zacatecas-.

-SÍ SE va a ver difícil, me dicen que el Eleuterio saqueó al municipio y que por eso no quería que la Lupita ganara la Presidencia Municipal, porque ella sí lo metería a la cárcel, por eso hasta ordenó balearse su auto y la amenazó durante toda la campaña para amedrentarla, por lo que ella y decenas de simpatizantes ocurrieron al Ministerio Público a denunciar los hechos criminales en su contra.

“LA LUPITA ganó a ley, pues el Eleuterio hizo un mal gobierno y le dejó un cochinerito”.

-YO CREO -dice don Roberto- que ella ahora tendrá que demostrar que Eleuterio le metió las manos al cajón y demandarlo penalmente, ya es tiempo de actuar drásticamente contra políticos ratas que le roban al pueblo, que Lupita no vaya a actuar como David, haciendo acusaciones mediáticas e incumpliendo la ley, pues se convertiría en cómplice-.

-PUES SÍ, si don Eleuterio hizo mal uso de los recursos públicos, no solamente se le debe exigir devolver lo sustraído, sino un castigo conforme lo ordena la ley, de lo contrario la 4T quedará en evidencia-.

-¡ÁNDELE, como el David que resultó puro jarabe de pico!, quemó gacho al ‘Ra-Tello’, al Benjamín Medrano y a otros, pero le temblaron las corvas y no los ha metido a la cárcel, por algo será seguramente-.

-SI, ALGÚN día se sabrá por qué esa complicidad tan descarada-.

Buena Onda el Jorge Miranda

-QUÉ bueno que el Jorge Miranda Castro, alcalde del municipio de la capital

Pasa a la Página 6 ▶

◀ Viene de la Página 5

del estado, va a compensar a 123 de sus policías por buen desempeño: hay como sea es una lanita extra que bien se la merecen y hasta les salen debiendo porque bien que arriesgan su vida todos los días

las 24 horas.

“**LOS** “cuicos” sí que tienen vocación de servicio, por eso yo siempre les doy una manzana, un duraznito, un platanito o una naranja y ellos me platican muchas cosas con la condición de que no los identifique

para no perder su chamba’.

**ASÍ COMO EL** Jorge Miranda les dará 10 mil pesos de estímulo a cada uno de esos 123 elementos, el Julio Alfredo Lazalde López, alcalde saliente de aquí de Chalchihuites, los debió de estimu-

lar, pero nunca lo hizo, fue muy marro, ojalá el Pedrito Miranda Morales sí los apapache, porque los pobres ya andan en las últimas”.

**-BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

# Colonialismo intelectual, fertilidad a la criminalidad de “cuello dorado”

**POR: BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA**

**L**os retrógradas están perdidos, reman en contra del curso de la historia. Tantas mentiras para ocultar que en México existía, y de nuevo quieren, un gobierno entreguista y obediente a las políticas extranjeras (los tres poderes, pero también las oligarquías económicas, ideológico-políticas y mediáticas) terminó por envenenarlos, confundirlos, ver una realidad inexistente a la que toman como diagnóstico y punto de partida.

De esta manera, para los diversos aparatos nacionales de gobierno y de la sociedad civil (económicos, políticos e ideológicos), las derrotas estratégicas, sin autocritica, sin refundación de rumbos, solo los confunden más y los dividen. No logran ver que son simples marionetas del extranjerismo. Así, hasta la victoria nunca, jamás. (el Che Guevara decía: “¡Hasta la Victoria, Siempre!”).

A esa falsa conciencia no escapan muchos intelectuales que han formado parte orgánica, por tanto, defensores del modo de sociedad que se trasplantó neocolonizando a México. Con seguridad puede decirse que se trata de una intelectualidad castrada, transgénica y colonizada. A eso obedece su incapacidad de producir ciencia social nacional. Están impedidos para producir progreso, desarrollo, solo atinan en retrogradar y ser conservadores.

Para los aparatos económicos, políticos e ideológicos (y sus correas de transmisión hasta las estructuras de comunidad), que durante 36 años contribuyeron al implante del patrón de crecimiento económico neoliberal, hubo privilegios y confort, abundancia de recursos legalizados, o no. Fueron peones y chalanques que acriticamente contribuyeron a implantar un modelo teóricamente concebido en el exterior para resolver sus problemas, no los nuestros. Se trató de una nueva colonización, por una vía “suave”, pero no dejó de ser socialmente dolorosa para el grueso de los mexicanos; se profundizó la explotación, la desigualdad social, creció el desempleo, la miseria e hizo de la corrupción (una forma encubierta de la misma explotación) un método para facilitar el saqueo nacional.

Si la pobreza de las ciencias de la sociedad se hizo presente por castración y transgenización intelectual y la corrupción se volvió un método recurrente en la vida pública; al frente de los partidos políticos defensores del neoliberalismo sólo podría florecer dirigencias con una enorme miseria teórica y grandes limitaciones para el desenvolvimiento práctico de sus estrategias, pues esa condición es necesaria al proceso neocolonizador.

Consecuentemente, la dirección política de la derecha mexicana recayó en un gerente empresarial: Claudio X.

González, reflejo directo en México del modelo neoliberal. O si se quiere: representante de la neocolonización, al que se sometió el PRIANRD y MC. Esto nada tiene que ver con la democracia, soberanía, independencia y el patriotismo, sino con su opuesto: sometimiento, subdesarrollo y dependencia.

Se comprenderá el papel entreguista y antipatriota del bloque económico, político e ideológico conservador. También de lo que queda de las estructuras institucionales, de las que decían que “no se tocan”, porque al tocarse se desgrana el todo organizado neocolonial de México. Vaya forma de malinchismo. Aunque dicen que la malinche sí tenía apego a lo propio.

Una de esas últimas instituciones, y seguro que la más importante, es el Poder Judicial; instancia protectora de los capitales y mecanismos legales del saqueo nacional. Su reforma trastoca su estructura que, hasta ahora, era inmutable, así como sus mecanismos de reproducción por los usos y costumbres irregulares en su práctica institucional, igual que por el arraigo y exagerado nepotismo con el que se garantizaba el continuismo de corrupción y complicidades en la “interpretación”, procuración y aplicación de la “justicia” en la que el pudiente tiene gran ventaja sobre el desposeído.

A eso obedece la molestia de algunas transnacionales y de sus gobiernos imperiales, principalmente de Estados Unidos y Canadá. Cerrar una puerta al saqueo, no puede ser visto con buenos ojos. Tampoco lo ve bien la derecha de nuestro país, porque responde a intereses extranjeros.

Los criminales de cuello blanco, como del crimen organizado, son parte de los mecanismos de neocolonización, por cuanto son métodos de sostén del modelo neoliberal en México y medios para la acumulación y concentración del capital transnacional, de forma que cerrar el paso a la impunidad de esos criminales va contra la lógica del capital extranjero.

La reforma al Poder Judicial al modifica su estructura organizativa, sus prácticas y sus costumbres irregulares representa un cambio sustancial porque rompe el cordón umbilical con el extranjerismo. Con ello, se gana en independencia nacional, se garantiza soberanía popular, democracia y legalidad.

Pero, también cierra la puerta a que la derecha internacional y gobiernos imperiales aliados a la derecha mexicana puedan aspirar a un golpe de estado “blando”, como los ejercidos en otras naciones de América. Intervencionismo que vergonzosamente (aunque ellos se ufanan sin vergüenza alguna) han solicitados los antipatriotas mexicanos que han visitado la OEA, la ONU, al Rey de España, al Parlamento Europeo y a los gobiernos de USA y Europa.

## Historia y Poder

# Nicaragua no deja de impactarme

**MIGUEL ÁNGEL AGUILAR**

**U**na de las cosas que más me impactaron en mi visita a la histórica Managua del Santiago, es haber convivido frenéticamente con el personal de la embajada y la cancillería de la República Dominicana, en esa ciudad tan llena de calor humano y de amor tan necesario.

Ante mi curiosidad por la isla de República Dominicana y su frontera con la hermana República de Haití, de inmediato el personal de la cancillería, como es el segundo encargado y cónsul general, así como militantes activos de la izquierda dominicana, amparados bajo la sombra de tan poderosa representación caribeña, me dijeron todo, pues yo les agradezco esa vitalidad y esa hermandad y esa ayuda, para asimilar lo que la población haitiana vive consigo mismo y para el mundo.

De inmediato me dijeron lo que ya presentía y es que el pueblo haitiano, maneja y asimila la brujería como nadie en todo el continente y quizás más arriba que el pueblo brasileño o colombiano o argentino o mexicano, ya por el manejo de los nahuales y el espiritismo y Los Arcanos mayores en brazos de la gente, y por esa fama quizás no tan enjuaga de comerse a sus propios muertos y de revivirlos y de que anduviesen por las calles con sus apegos afectivos y materiales y sin la codicia la impresión desmedida, ni los deseos obsesivos de la lujuria, la pasión y las relaciones basadas en el sexo, sino en el reencuentro vital de alta magia africana y el pretensión de simbolizar la acción y la realización y la muchedumbre y la vida larga y la respuesta positiva.

Cada noche en Managua mis respuestas encontraban otras preguntas, bajo el privilegio de tener la amistad alcohólica y bohemia del personal de la hermana república de dominicana y sus lazos en la cancillería y la diplomacia, para que yo también externara el proceso mexicano que es admirado en todo el continente y muy quizás en el mundo entero, pero mi contacto es ante todo como guía de los gitanos mexicanos y argentinos y en la búsqueda de una numerología y una respuesta dentro del tarot y las cartas Gitanas, ante el fenómeno del pueblo haitiano que si le pone azúcar a la Tierra, hace un pan y la engulle, con el privilegio de rituales que no conocemos y que quizás nunca lo sabremos.

Y recuerdo que en las noches de Managua con el calor y la lluvia y el sudor a raudales los compañeros de la embajada de la República Dominicana, seguían insistiendo en que fuera a preguntarles qué pasaba con su mismo pueblo y con las abundantes historias de objetos voladores debajo de su círculo marítimo, así como su frontera natural con uno de los pueblos más sufridos del mundo, pero al mismo tiempo heredero de las tradiciones africanas que hicieron que los esclavos se revelaran y le dieran el ejemplo al mundo entero de la sobrevivencia y no avalar nunca la traición, ni la codicia y la guerra.

Sabemos que actualmente la ingobernabilidad en Puerto Príncipe y en la República Dominicana está considerada como una de las zonas de mayor Peligro en todo el continente y en la franja caribeña y no solamente por el flujo de armas y narcotráfico y el trasiego de personas y órganos humanos, sino también por todo el conjunto que se prepara para detener la destrucción del mundo y la confiscación de todos los valores humanos, que permiten que la humanidad siga siendo un ente milagroso en el firmamento de la vía láctea y del cuadrante de 12 entidades extraterrestres que experimentan en el planeta tierra, el fenómeno de la vida en el aire y en los mares y en la tierra e inclusive en el fuego.

## Nicaragua no deja de impactarme

Todita se entregó a mi mientras andaba de curioso.

enterita me dijo cuanto me quería

lagos y volcanes y mercados y altares y señoríos

tremendos aciertos en medio de sudores y recorridos

donde el pueblo me abrazaba sabiendo que era mexicano

con el ardiente corazón de querer a todo el mundo

y con un convoy de sentimientos maravillados por sus árboles y mujeres

entré a un turgurio, ella bailaba delante de un grupo de trabajadores

mientras lo hacia no dejaba de mirarme

yo buscaba entre las copas la precisión de mis zapatos

mis amigos colombianos me alertaban pero su mirada era impactante

delgada y fina y seductora como si mi plataforma, continental era

decir que Nicaragua era mía desde hacía muchos milenios

tantos que supe como quererla para siempre

su gente toda

sus errores

la fantástica lluvia en medio de las selvas...



---

# Rayuela

*Despojarse de Alito  
y Marko Cortés,  
buen inicio para  
que la oposición  
pueda sanearse.*

---

# LA ENREDADERA



## VUELVEN A HACER RENEGAR A RODRIGO REYES.

La "invitación" que hizo Estados Unidos -otra vez- a sus ciudadanos para que no visiten Zacatecas, no le cayó muy en gracia al secretario General de Gobierno, **RODRIGO REYES MUGÜERZA**, y menos porque no hace mucho que vino el embajador **KENETH SALAZAR** -no el Contreras- y todo se desarrolló como miel en hojuela. Todo fueron porras del embajador al gobernador **DAVID MONREAL** por la estrategia de seguridad y sus esfuerzos por recuperar la paz en el estado y el güero expresó su beneplácito de que Zacatecas haya avanzado en esto. Peeerooo, ahora nos salen con que la entidad no está bien como para que sea visitada, so pena de correr riesgos derivados de la violencia. Como que el secretario sintió una puñalada traperera por la buena cara que le pusieron primero y la espalda después. Lo bueno es que, diplomático como es, lo mandó al rancho de AMLO...

## DAVID MONREAL NO ESPERA MUCHO DE LOS MUNICIPIOS.

Hoy que es el último día de "trabajo" de los presidentes municipales, ya se están relamiendo los bigotes los que van a entrar; sin embargo, no todo estará a pedir de boca porque los que se van, les dejaron las arcas vacías. Por eso, el gobernador **DAVID MONREAL** no espera nada de los Municipios para el último trimestre del año. Al contrario, ya está esperando que vengan a formarse para pedir su regalo de Navidad y les conceda, si no dado, prestado con algún adelanto de participaciones para poder cerrar los compromisos que les dejaron pendientes más los que

alcancen a ser de aquí a diciembre. Pero hay demarcaciones que están ahogadas en deudas y así ni como se merezcan un regalo navideño...

## RINDE INFORME JORGE MIRANDA.

Ayer, sin hacer tanta alharaca ni llamar la atención, el alcalde de la capital **JORGE MIRANDA CASTRO** rindió su tercer y último informe de gobierno acompañado de su Cabildo. Hoy es el último día que podrá firmar documentos y cargar con las ganas frustradas de dar el Grito de Independencia, nomás por ser el municipio de la capital, porque este lugar está reservado para el gobernador. El mensaje de **JORGE** fue claro de entregar un municipio en orden, aunque todavía no sepa siquiera a quién se le va a entregar...



## HOY, SESIÓN DE LA SALA SUPERIOR.

Al parecer, hoy la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación abordará el asunto de la capital para, de una vez por todas, definir el destino del gobierno de los capitalinos. Mientras la incertidumbre prevalece en los equipos de **JORGE MIRANDA** y **MIGUEL VARELA**, en la Legislatura local se prepararán para que en la sesión a la que **SUSI BARRAGÁN**, presidenta de la Mesa Directiva convocó a trabajar a sus compañeros diputados, pueda tal vez quedar definida la elección del Concejo Ciudadano que habrá de gobernar la capital, por lo menos los próximos tres meses. Varios nombres ya se han manejado, pero que nadie cante victoria ni derrame lágrimas hasta que la Sala Superior diga la última palabra.



**HUGO RAFAEL  
SÁNCHEZ  
GONZÁLEZ\***

\*Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR, Mtro. en Juicios Orales  
Contacto: silverado\_hr@hotmail.com

# Los riesgos de la Reforma Judicial

*“Quienes participen en los procesos de selección para el Poder Judicial deben contar con perfiles profesionales y técnicos, tener conocimientos en interpretación constitucional, derecho internacional y con un grado de independencia y autonomía de los poderes públicos y económicos, justamente, lo que el presidente trata de evitar”*

La iniciativa de reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación, la cual constituye una falacia de asumir que los jueces electos tienen más legitimidad a partir de un ejercicio de popularidad, cuando lo que les da este atributo es su capacidad, profesionalismo e independencia de los poderes políticos y económicos, afirmó Ricardo Alberto Ortega Soriano, director del Departamento de Derecho de la Universidad Iberoamericana (IBERO).

El especialista de esta casa de estudios apuntó que para hacer una interpretación de la ley se necesitan herramientas, capacidades y conocimientos que exige el desempeño de la función judicial, pues la legitimidad de los jueces no proviene de la misma causa que sucede con los Poderes Ejecutivo y Legislativo, que es el voto popular.

“Una elección está sujeta a procesos de movilización política que pueden tener el efecto de llevar a esos cargos a

personas afines al poder político dominante en turno, y no a aquellas realmente comprometidas con la justicia que cuenten con las competencias necesarias, lo que representa un riesgo muy importante a la independencia e imparcialidad de jueces o juezas, y al profesionalismo con el que deberían desempeñarse. Ahí hay un primer gran problema a esta iniciativa”, advirtió.

Otro problema, desglosó, es que la iniciativa del presidente contempla la creación de un tribunal de disciplina, lo que es preocupante, ya que lo que se plantea es que se convierta en un órgano encargado de censurar la libertad de jueces para resolver casos, sobre todo cuando se oponen a las directrices de un régimen político determinado.

Enunció que, en los últimos años, desde el Gobierno se ha usado una narrativa que responsabiliza a los jueces de liberar a delincuentes, pero lo que no se pone sobre la mesa es que en muchos casos las fiscalías no integran bien las

carpetas de investigación y los elementos de prueba, que es lo que permite que muchas personas acusadas sean liberadas.

“Sabemos que en México tenemos una situación de impunidad crónica, que hay deficiencias muy graves en el acceso a la justicia y que es necesario impulsar una reforma al sistema de justicia en su conjunto. Ahora, esa necesidad no debe ser confundida con un intento para dismantelar las condiciones de contrapeso que ejerce el Poder Judicial”, señaló.

CONTINÚA LEYENDO  
DA CLICK AQUÍ